

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 29 de Abril de 1884.

Año XII Núm. 3.376.

Correo de hoy.

SERVICIO ESPECIAL
DE *El Bien Público*.

Madrid 26 Abril de 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Los lectores habrán observado que mis noticias respecto á indicios de que se trataba de alterar el orden público en algunas provincias y que el gobierno no lo ignoraba se debían á informes del mejor origen. Las conferencias celebradas estos últimos días á altas horas de la noche entre los ministros de la Guerra y de Gobernación con el presidente del Consejo bien lo daban á entender, y más aún, el hecho de establecerse guardias permanentes en los ministerios para descifrar telégramas y contestar á las consultas que hacen las autoridades de provincias.

Las noticias de perturbaciones del orden se han confirmado oficialmente y anoche se sabía que durante todo el día habían hecho prisiones en Barcelona, Cádiz y Córdoba.

Estos hechos en un principio se abultaron grandemente por quienes son de naturaleza impresionable para esta serie de acontecimientos ó por aquellos que se aprovechan de tales sucesos para sus fines interesados.

Pero depuradas las noticias y acogídomelas á las que revisten carácter más autorizado, resulta que en Barcelona han sido unas cuarenta las prisiones hechas entre militares y paisanos; de los primeros el de mayor graduación es comandante y los demás oficiales y sargentos. Entre los paisanos se cuenta un agente de bolsa.

De Cádiz se dice que los presos han sido tres ó cuatro paisanos y en Córdoba un capitán de la guardia civil.

A todos estos se les acusa de preparar desórdenes contrarios á las instituciones, los militares conspirando para arrastrar á sus compañeros, los paisanos preparando asonadas fuera de las poblaciones; pero hasta hoy, si bien son conocidas todas estas ramificaciones, no se tiene noticia de la existencia de un plan general y por lo mismo, los hechos se consideran todavía aislados y preparatorios de combinaciones para atacar el sosiego público.

Mas el gobierno lo sabe y no ha de perdonar medio para mantener la tranquilidad del país, aun cuando esto exija nuevas prisiones, de que anoche se venía hablando, unas hechas ya en Cartagena y Alicante, otras que se preparaban, si los individuos sospechosos continuaban en su actitud alarmante.

La conspiración, pues, se tiene como fracasada y los presos serán sometidos á la jurisdicción ordinaria, con lo cual parece revelarse que el gobierno en esta ocasión ha modificado su criterio, á pesar de la índole del asunto, no sometiéndolos á la jurisdicción militar, como hizo con los hombres civiles é individuos del ejército, presos por conspiración aquí en la plaza de Afogados.

Han continuado hoy las conferencias entre los ministros de Gobernación y Guerra y de estos con el presidente del Consejo y en una ocasión con el ministro de Estado. Las del de la Gobernación y de

Guerra han sido repetidas y ahora mismo conferenciaban en el despacho del primero, que es, y conviene consignarlo, el que lleva la clave de todos estos trabajos. A su celo y á su actividad débese el haber cogido los hilos de la trama; él fué el que notició al general Quesada que militares estaban mezclados en el asunto y á él se deben también las órdenes emanadas para las detenciones hechas en diversos puntos de que hablo más arriba y otras que se dice realizadas la noche última en Lérida, Tarragona, Reus, Sevilla y algun otro punto. Nombres propios no se citan mas que los que apuntan los diarios de la capital de Cataluña y si otros se indican son á bulto y la prudencia aconseja no consignarlos.

En la opinión se aprecia esto con diverso criterio: muchos enterados de las medidas por el gobierno adoptadas creen que lo que se tramaba era de importancia, la ha perdido por completo, y así se explica que en la bolsa no hayan producido efecto estas noticias, considerándolas ya descontadas. En cambio, los avanzados, los impresionables, los que por temperamento gozan con las revueltas, dicen á una que todo lo hecho nace de la excesiva suspicacia del gobierno; que ellos no tienen noticia de que hubiese trabajos serios de conspiración; que los pocos nombres que se citan como de detenidos ninguno corresponde á persona significada en la política de los partidos avanzados; y aquí añaden algo que yo no he de reproducir y que el lector supondrá si conoce, como es de suponer, el temple de los elementos que constituyen cada uno de nuestros partidos.

Se indica que una vez terminadas las elecciones, el general Lopez Dominguez proponga una reunion de la izquierda y demás elementos que apoyaron la situación anterior a la actual, á fin de fijar de un modo definitivo un programa clarísimo y categórico que ponga término á las diferencias de criterios ó actitudes autonómicas, siendo preferible una ruptura que dé lugar hasta una división, que caminar entre discordias siempre funestas y contrarias á la confianza del país.

De forma que los mismos elementos de la izquierda confiesan sus diferencias y cada ocho días una reunion magna y cada quince un nuevo programa, sin que ninguno de ellos aparezca haber sido del agrado de la totalidad del partido, hasta que el proyectado venga á fijar definitivamente su situación política, prejuzgándose ya una división.

El señor duque de Tetuan ha estado hoy á presentar sus respetos á los reyes y á la reina Isabel, único que hoy se ha recibido en audiencia, á consecuencia de que don Alfonso se siente todavía algo molestado.

El «Porvenir» publica hoy una carta del Sr. Ruiz Chamorro, secretario de la junta directiva del partido democrático-progresista, explicando el hecho de la votación para decidir si debía ó nó acudirse á la lucha electoral, en la cual se manifestaron tendencias opuestas que se han interpretado como un rompimiento ó división entre los amigos del Sr. Salmeron y los del Sr. Ruiz Zorrilla

Dice el Sr. Chamorro que no cabe tal rompimiento ni división, cuando el señor Figueras (debe decir Figuerola) votó con los amigos del Salmeron, siendo uno de los que aceptaron con el Sr. Ruiz Zorrilla la República con todas sus consecuencias, y añade que la votación solo entraña una apreciación de conducta en determinadas circunstancias y no una cuestión de principios.

Dice también que si se presentaran dimisiones por algunos individuos, solo probaría el retraimiento de algunas respetables personas, pero nunca un rompimiento del partido, y al terminar manifiesta que la presentación y retirada de la candidatura del Sr. Salmeron, no es obra de este hombre público, sino de la junta directiva, guiada del mejor deseo.

En este último extremo se contiene un mentís radical á todos aquellos periódicos y corresponsales, que con el afán de dar á conocer noticias de mas ó menos sensación, han anunciado cartas y manifiestos del Sr. Salmeron, aun fijando puntos que debieran abrazar, cuando dicho señor aun no sabía si el partido resolvería luchar ó adoptar el retraimiento.

De los otros puntos de la carta, asuntos debatidos ya en la prensa, por lo conocidos, no creo ya prudente hacer comentarios y por ello me limito á dejar consignados en extracto las declaraciones mas salientes.

El duque de la Torre ha conferenciado esta tarde con el ministro de Estado. Creen algunos que ha versado la entrevista sobre asuntos electorales, pero otros opinan y tal vez no andan descaminados, que sabiendo el duque que el Sr. Elduayen despacharía esta noche con el Rey á fin de enterarle de los últimos telégramas, ha creído de su deber en los momentos actuales reiterar su adhesión y su lealtad á D. Alfonso.

También han conferenciado con el ministro de Estado varios ministros extranjeros, entre ellos el embajador de Francia y los ministros de Alemania y de Austria quienes al propio tiempo que pidieron informes sobre los asuntos de carácter internacional pendientes de resolución procuraron explorar las impresiones y la opinión del Sr. Elduayen sobre la cuestión del día ó sea sobre los bajos revolucionarios.

X.

Sr. Director de *El Bien Público*

Palma 28 Abril de 1884.

Ha terminado por fin la incertidumbre de los partidos que luchaban en las elecciones. El escrutinio da por resultado que ayer merecieron los honores de representar á Mallorca en las próximas Cortes, los Sres. Cotoner, Massanet, Maura hijos del país y los Sres. Menendez Pelayo y marqués de Casafuerte candidatos forasteros.

Este resultado era el que yo tenía predicho aunque no en su totalidad, porque nunca pude presagiar que el Sr. Rosselló contando con muchos elementos y con la benevolencia del partido dominante y del elemento oficial no triunfara del señor marqués de Casafuerte que era el que contaba con menos elementos. El milagro di-

cese se ha hecho gracias á engaños que según mi pobre opinión tienen aun mayor alcance que el derrotar á un candidato, y tanto es así que ya se susurra que el partido izquierdista de Mallorca del que es jefe el Sr. Rosselló ha muerto y será imposible que pueda imitar el ave Fénix.

Sea como fuere la víctima esta vez ha sido el Sr. Rosselló; y si algun consuelo le puede haber es la lealtad con que muchos amigos han procedido.

Para el Sr. Maura ha sido la elección gloriosa y triunfante. Todos los partidos avanzados en grata union con los conservadores le han hecho la contra, y sin embargo de esto y de muchas cosas que no por ser de cajón, dejan de ser repugnantes, ha salido elegido por un número considerable de votos. La gratitud y las simpatías se han manifestado para él de una manera elocuente y debe estar por ello altamente satisfecho.

Hoy, como si lo viera, saldrán ciertos órganos destemplados; pero les queda el consuelo de tomar la tila que preparaban para el Sr. Maura y los que decididamente le apoyaban.

Falta la segunda parte de esta comedia política: la elección de Senadores. Los candidatos oficiales ya se los di á conocer, y sigo ignorando si las oposiciones presentarán los suyos.

Concentrada toda la atención pública en la contienda electoral nada que merezca mentarse ha ocurrido en la anterior semana como no sean los incidentes de aquella alguno de los cuales no por ser de notorias consecuencias para el porvenir, he de mentar, porque creo que peor es meneallo y vale más echarlo en el saco del olvido.

Veo que *El Liberal* sigue en el camino del extravío apesar de contar con un gacettillero tan alumbrado como yo oscuro: y no sabiendo á donde dirigirse por la tremenda la empuje contra lo que cree mi personalidad, revolviéndose en el seno de las miserias en que siempre ha dado vueltas y hecho contorsiones. Esto es muy propio de los que ensobrecidos y orgullosos se creen ser ellos solos el partido y la idea, y nada consideran aceptable como no sea hijo de su fanático cacumen y endiosada pedantería.

El Liberal ofreció pruebas para probar sus absolutas afirmaciones y justificar los hechos de ciertos hombres. Como lo ha cumplido lo saben los mahoneses: insultando y buscando en frases de verdulería y conducta de mujerzuelas lo que no podía dar; y rebelándose ora contra el señor Blanc ora contra mí ha procurado arrancar á sus satélites una muestra de aprobación aunque hubiera de recoger en cambio las sonrisas de desprecio y los desdenes de las personas sensatas. Para *El Liberal* lo principal era producir sensación y por cierto que lo ha conseguido, aunque de una manera que yo por mi oscuridad sin duda no le envidio apesar de ser todo obra de una alumbrada inteligencia.

Si en el ánimo del Sr. Blanc no han producido mas huellas que en el mio las elucubraciones interesadas del que lo mismo sirve á la Monarquía que á la República con tal de ser siempre el que mande

ó mangonee, ya puede estar seguro el alumbrado talento que ha perdido el tiempo miserablemente y si según el criterio de ese *sábido y claro* escritor el que trabaja se vende recomiendo me diga qué juicio le merece quien dá saltos tan notorios.

Diga *El Liberal* de una vez que lo que duele á sus endiosados inspiradores es que se descubriese la hilaza con que tejian las redes para tener siempre prisionero al señor Blanc á fin de que les sirviera honradamente. Esta es la madre del cordero. Lo demás es música... liberal.

Por fortuna el Sr. Blanc lo conoció á tiempo... y puesto que la novia no les quiere ahora dicen de ella lo que solo es aplicable á una *clara* personalidad que se ha *clareado* de sobra.

El Corresponsal.

De el «Diario de Barcelona»:

«Ayer tarde se hicieron varias prisiones en esta capital de personas de distintas clases de la sociedad. Se cree que las motivaron asuntos relacionados con la alta política. Entre los presos se cuenta el ex-alcalde de esta ciudad D. Narciso Buxó.

Parece que durante la última noche el juez del distrito del Pino, D. Rafael García Domenech, empezó á instruir diligencias, recibiendo declaraciones á los detenidos que habian sido instalados en distintas dependencias del Gobierno civil.

No pudimos averiguar ni los nombres de los presos ni su número, bien que algunos lo fijaban en diez ó doce. Lo único que supimos positivamente es que al señor Buxó se le detuvo en el Bolsin Catalán á cosa de las seis de la tarde.

En las oficinas del Gobierno civil nada pudimos saber, por más que preguntamos, para poder satisfacer la curiosidad natural de nuestros lectores.

A última hora se nos asegura que entre los detenidos se hallan D. Fidel Hernandez, comandante de cazadores de Barcelona, y D. José Planas, de San Andrés de la Barca. No podemos con todo responder de la autenticidad de la noticia.

MADRID 26 DE ABRIL

En la legacion de los Estados-Unidos se recibió ayer un telégrama del gobierno de Washington, participando que las autoridades americanas han impedido la salida de una nueva expedición filibustera organizada por el cabecilla Julian Castro, que intentaba reunirse con Agüero en la isla de Cuba.

Este despacho fué inmediatamente transmitido al señor ministro de Estado por el encargado de negocios.

Ayer llegó á Madrid el embajador de España en París, D. Manuel Silvela.

El general Ferrer conferenció ayer con el ministro de la Guerra, y hoy lo verificará el general Hidalgo.

Se relacionan estas conferencias, según parece, con la designación de los puntos á que van destinados dichos generales por orden del gobierno.

El «Globo» publica hoy un telégrama confirmando que los constitucionales más caracterizados de Huesca combaten fuertemente la candidatura del señor Castellar.

Los emigrados españoles detenidos recientemente en Lisboa han salido de aquella capital para Burdeos á bordo de un vapor por orden del gobierno portugués.

Antes de abandonar la capital del vecino reino protestaron ante la autoridad militar de su espulsion del territorio portugués, resistiéndose á cumplimentar la orden.

Estos emigrados son los que se escaparon de los depósitos en que se hallaban internados en Francia.

Un recuerdo de Trafalgar

En la playa del Babel de Cartagena, se encontró hace algunos días el casco del navio «San Pablo», construido en aquellos arsenales el año 1802. Dicho buque estuvo en el combate de Trafalgar, donde sufrió considerables averías. En la imposibilidad de proceder á su reparacion se vendió en pública subasta, pero antes de empezar su desarme ocurrió un fuerte temporal que lo echó á pique.

El mencionado casco estuvo sumergido sesenta y seis años, siendo de notar que las maderas de roble y pino de que se compone se estraen en tan buen estado de conservacion, que compiten con las mejores que existen actualmente.

TELEGRAMAS

Londres 24.—Se tiene ya noticia de la circular del gobierno inglés sobre la cuestion de Egipto, á pesar de que algunos periódicos londonenses dudaban esta mañana de su existencia.

Dicho documento ha sido dirigido solamente á las potencias signatarias del tratado de Berlin.

Está redactado en términos muy lacónicos.

Limitase á esponer la oportunidad de la reunion de la conferencia.

Un anexo al mismo contiene un estado sobre la situacion rentística de Egipto. Resulta de él que es preciso contratar un empréstito de 200 millones solo para hacer frente á las necesidades del momento. No oculta las dificultades de hallar garantías á dicho empréstito, habiéndose agotado todos los recursos en la amortizacion de la Deuda.

Ninguno de los documentos proponen las soluciones que deben adoptarse.

Concrétase el último ha hablar de la supresion del ejército egipcio como medio de obtener grandes economías.

París 24.—El periódico ministerial el «Temps», hablando de la proposicion de de Inglaterra acerca de la conferencia, dice que es una invitacion formal á las potencias.

Añade, que indica la conveniencia de suspender la amortizacion de la deuda egipcia sin disminuir los intereses de los cupones.

El Haya 24.—Hoy ha sido firmado el nuevo tratado de comercio entre Francia y los Países-Bajos.

Shanghai 24.—El rumor de que el príncipe chino Kong se ha suicidado, necesita confirmacion.

El Cairo 24.—Esta mañana se ha celebrado un nuevo Consejo de ministros, acordándose el inmediato envío de refuerzos al Alto Egipto, ante el temor de que la insurreccion del Sudan pueda cundir entre los beduinos de dicho territorio.

El presidente del Consejo Nubar-bajá, ha recibido el encargo de comunicar oficialmente á Inglaterra, el acuerdo adoptado.

Londres 24.—Resulta que el acuerdo del Senado de los Estados-Unidos, decidiendo que la bandera de la asociacion internacional africana se considere como la

de una potencia amiga, fué adoptada hace días secretamente por dicha Cámara.

Los Estados-Unidos, se proponen así dar mas autoridad á la asociacion de que es presidente el rey de los belgas y por la cual tanto ha hecho el viajero americano Stanley, creado una verdadera colonia á orillas del Congo.

Londres 25.—A pesar de que algunos periódicos ingleses han manifestado la esperanza de que Berber podría resistir algunos días, se sabe oficialmente que corre inminente peligro aquella plaza.

París 25.—El alza que ha tenido en la Bolsa de hoy la renta francesa, se atribuye al proyecto de conversion de la deuda inglesa, presentado en la Cámara de los Comunes.

El almirante francés Lespes, telegrafía al ministro de Marina que ha sido objeto de las mayores atenciones por parte de las autoridades chinas de Fucheu.

París 25.—El gobierno francés ha tomado medidas para reforzar la division naval francesa en el mar Rojo, á fin de proteger los intereses y sus nacionales ante las eventualidades que puedan surgir con motivo de la guerra del Sudan.

Londres 25.—Se desmiente el rumor del suicidio del príncipe Kong y del virey de Yusman.

Cámara de los Comunes.—El gabinete acepta la resolucion tomada por la Cámara en la sesion del martes, referente á la importacion de ganados.

Londres 25.—Cámara de los Comunes.—Sesion de la noche última.—El primer ministro, Gladstone, contestando al señor Burke (conservador), dice que Berber está en grave peligro.

Añade que el gobierno inglés ha recibido del egipcio proposiciones acerca de la necesidad de socorro, que ha dado una respuesta satisfactoria, pero que no puede dar explicaciones acerca del carácter de las comunicaciones cambiadas.

Repite que la situacion actual del general Górdon es relativamente buena y que el gobierno reconoce por completo su obligacion de acudir en auxilio de dicho señor.

«Nuestro deber, dice, es ponernos en situacion de cumplir nuestras obligacion en caso necesario». (Aplausos).

Londres 25.—Cámara de los Comunes.—El gobierno propone la reduccion de los intereses de la deuda inglesa del 3 por 100 consolidado.

Según el proyecto, se propondrá á los acreedores el reembolso a la par ó una opcion á tomar consolidados que restarán el 2 y 3/4 por 100 al tipo de 102 por 100 no reembolsables, por lo menos, hasta el año 1905, pagándose los intereses por trimestres.

Los periódicos de Londres, comentando hoy el discurso que pronunció ayer el primer ministro Gladstone, dicen que el gobierno tiene el propósito de enviar una expedición al Sudan en auxilio del general Górdon, compuesta únicamente de ingleses.

Roma 25.—Los reyes de Italia han salido con direccion á Turin para asistir á la inauguracion de la Exposicion universal de aquella ciudad, que se verificará el sábado próximo.

Berlin 25.—El príncipe de Bismark y el conde de Hatzfeld, ministro de negocios extranjeros, se encuentran enfermos, á consecuencia de un fuerte costipado.

Londres 25.—Según los últimos despachos, no ha ocurrido mas que un caso de cólera en Bombay, durante la última semana.

En Calcutta ha habido 215 casos durante el mismo período de tiempo, lo cual demuestra una disminucion de la epidemia.

Todas las procedencias del litoral comprendido entre Madrás y Ringoon, serán sometidas á cuarentena.

Liverpool 26.—El ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, conde de Granville, ha accedido en recibir á una comision de hombres de negocios de esta ciudad, que ha ido á Londres con objeto de protestar contra la ratificacion del tratado de comercio anglo-portugués, que aquellos consideran contrario á los intereses mercantiles y coloniales de la Gran Bretaña.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Puente Alcudia 28.—4'7 t.

Causa espanto la vista de la catástrofe ocurrida con motivo de haberse hundido el puente al pasar el tren. Se han extraido ya del rio 52 cadáveres y centenares de carneros muertos. El número de heridos es considerable. El espectáculo que ofrece el puente hundido aterroriza, y las escenas que se ofrecen al procederse á la extraccion de los cadáveres espanta. El material se halla completamente destrozado y por todas partes se oyen lamentos y ayes desgarradores.—Mencheta.

Madrid 28.—8 n.

Han sido elegidos diputados 205 conservadores, 39 fusionistas, 27 izquierdistas, 4 republicanos, 4 independientes, 3 demócratas-progresistas, y 11 ultramontanos. Por acumulacion han obtenido 3436 votos el Sr. Sagasta, 2900 el Sr. Montero Rios y 1299 el Sr. Esquerdo.

Madrid 28.—11 n.

Dícese que han sido derrotados los candidatos republicanos cubanos señores Partuondo y Miret.

Ha salido para París el embajador en Francia, Sr. Silvela.

El Sr. Posada Herrera no tomará parte alguna en las próximas luchas del Parlamento.

4 p. 1. § 61'25.

Madrid 28.—11'50 n.

Se ha levantado una partida compuesta de 20 emigrados al mando de Mangano. Han salido fuerzas de la Guardia civil en su persecucion.

Ha sido preso en Andalucía el segundo jefe del Depósito de Alava.

El Sr. Beranger ha dimitido el cargo de vocal de la Junta nombrada para la reorganizacion de la armada.

En Cádiz ayer y hoy ha habido concentracion de fuerzas.

Se han tomado las debidas precauciones en Jerez.

Madrid 29.—8'15 m.

Van extraidos 5 cadáveres más de la catástrofe de Chillón.

«El Liberal» dice han desaparecido de un punto de Cataluña un comandante, cuatro capitanes, dos tenientes y varios soldados, quienes formaron partida en Castelltersol y que persiguen ésta y la que existe en Navarra fuerzas del ejército.

Gaceta

En virtud de lo dispuesto por Real Orden del diez y siete del actual, la Direccion general de Obras Públicas ha señalado el dia veinte y nueve de Mayo próximo, á la una de la tarde, para la adjudicacion en pública subasta de la construccion de las obras del primer trozo de la carretera de Mahon á Ciudadela por Mercadal, cuyo presupuesto de contrata asciende á la suma de ciento cuarenta y tres mil quinientas ochenta y cuatro pesetas cuarenta y seis céntimos. Dicho primer trozo empieza al extremo de la calle del Arraval y termina en las inmediaciones de Alcaldús del término de Alayor.

La subasta se celebrará ante la referida Direccion general de Obras públicas y ante el Gobierno de esta provincia.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase 11.ª, arreglándose exactamente al modelo, y la cantidad que há de consignarse previamente como garantía para tomar parte en la subasta será de 7.200 pesetas en dinero ó acciones de caminos, ó bien en efectos de la Deuda pública al tipo que les está asignado por las respectivas disposiciones vigentes; debiendo acompañarse á cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la instruccion.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales se celebrará, unicamente entre sus autores, una segunda licitacion abierta en los términos prescritos por la citada instruccion; siendo la primera mejora por lo ménos de 1.000 pesetas, quedando las demás á voluntad de los licitadores siempre que no bajen de 100 pesetas.

El vapor-correo «Menorca» á causa del temporal que encontró en su último viage de este puerto al de Palma, hizo que no pudiera fondear á este último punto hasta las doce y media del jueves.

El eminente orador don Emilio Castelar ha triunfado por quince votos en Huesca, punto donde era combatida su candidatura en la eleccion de Diputados.

A tres sugetos que por hurto de frutos detuvo la guardia civil y puso á disposicion del Juzgado de instruccion de este partido, el señor Fiscal de la Exma. Audiencia de este Distrito, pide se les imponga la pena de un mes y un dia de arresto mayor.

Se ha prevenido á la Delegacion de Hacienda de esta provincia, que tan luego como reciba orden de la Direccion del Tesoro, efectúe el pago de 3.700 pesetas á D. Juan Riudavets, contratista en la construccion de cuarenta camas completas con destino al Lazareto sùcio de este puerto.

Por los dependientes de orden público fué conducido anoche al cuarto de detenidos un muchacho que al parecer habia causado algun daño en

el paseo de la Alameda.

Extracto de la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se aprobó el acta de la ordinaria anterior.

Se acordó á instancia de los interesados dar de baja en el padron de vecinos á don Lorenzo Pons Pons y don Francisco Pons Tudurí.

Se aprobó el espediente de subasta de los puestos de venta de carnes para el año económico de 1884-85.

Habiendo fallecido el capitán de la Compañía rural de Tramontana se acordó nombrar en su reemplazo á Gabriel Pons y Carreras.

Se acordó conceder un mes de licencia al concejal D. Claudio Sturla Saura.

El señor Alcalde manifestó que habiendo recibido repetidas quejas por parte del personal que presta sus servicios en el Juzgado de primera instancia del Partido sobre la mala situacion de la casa en donde se halla instalado, tanto por lo combatida que es por los vientos como por lo distante que se halla del centro de la ciudad, habia alquilado para dicho objeto la casa número 10 de la Plaza del Príncipe por el mismo precio de cincuenta pesetas mensuales. El Ayuntamiento acordó aprobar lo hecho por el señor Alcalde.

El Juzgado municipal de Ferrerías ha dado principio á las correspondientes diligencias sobre hurto de cincuenta y cinco pesetas á Salvador Sebo Perez. No habiendo podido ser habido el autor del citado hurto se ha dado parte al cuerpo de la guardia civil quien acto continuo ha procedido á su busca á fin de capturarlo.

Al seno de sus familias han regresado hoy á bordo del vapor «Menorca» varios hijos de esta isla pertenecientes á reemplazos que en virtud de reales órdenes se les ha espedido la licencia ilimitada.

En la mañana de hoy hemos experimentado un notable cambio de temperatura habiéndose desencadenado un impetuoso viento del Sur que ha cesado al cabo de algunos momentos. Segun noticias recibidas, en el término de Ferrerías y en este pueblo ha caido un fuerte pedrisco que de haber durado algo más, hubiera causado daños de consideracion en los sembrados y sobre todo en el viñedo.

El tiempo continúa nublado con tendencia á la lluvia. Creemos que pocos años se habrá presentado tan inconstante como éste en la actual temporada.

Se ha concedido el retiro que tenia solicitado el coronel de Artillería nuestro distinguido amigo y paisano don Joaquin Pons que desempeñaba el cargo de director del parque de dicha arma en esta Plaza. Para ocupar esta vacante, ha sido nombrado el Coronel del citado cuerpo don Enrique Truyols Chanveron que servia en Pamplona.

Después de haber convocado el Ayuntamiento de esta ciudad á los contribuyentes respectivos, á fin de que concurriesen á las Casas Consistoriales el dia 8 de Marzo próximo para la eleccion de tres Compromisarios para Senadores, dia que ha de tener lugar en la Capital de la Provincia la eleccion de Senadores y no la de Compromisarios, publica otro anuncio *rectificando* el error cometido en el primero, pero con tan mala suerte, que el error queda subsistente dando lugar á otras más lamentables dudas que las que se trataba de desvanecer. En efecto; el anuncio, *rectificado*, convoca á los citados contribuyentes para el *domingo, dia 1.º de Mayo próximo, á las diez de su mañana, á las fines ya espresados*, es decir, para la eleccion de tres Compromisarios para Senadores.

¿En qué quedamos? ¿Cuándo se han de elegir los tres Compromisarios, el domingo, ó el dia 1.º de Mayo próximo? Porque este año da la triste casualidad de que el 1.º de Mayo no es en domingo, sino en JUEVES.

Vaya; pues una tercera rectificacion, y puede ser que salga bien el flamante anuncio. Digo, si se pone en su redaccion el cuidado debido.

Procedente de Torreveja fondeó ayer en el Lazareto sùcio de este puerto el laud *San Antonio*.

El acreditado médico cirujano dentista, D. Antonio Anglada, que tenia establecido su gabinete en la calle del Rosario de esta ciudad, pasará á vivir en la calle Cos de Gracia, número 44, en donde ofrece de nuevo sus servicios al público.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el dia 25 del actual han correspondido premios de 300 pesetas á cada uno de los billetes números 3.181, 9.732, 20.522, 20.528, 20.529 despachados en la Administracion de Loterías de esta ciudad núm. 5.

El miércoles de la anterior semana, por la noche, se hundieron dos pisos de una casa de la calle de Santa Cruz, en la ciudad de Ibiza, la cual casa, á pesar de hallarse alquilada, afortunadamente servia tan solo de almacen de pieles.

«La Gaceta» de Madrid del dia 21 de los corrientes publica una real orden, de acuerdo con el Consejo de Estado, declarando que no es compatible el ejercicio de los cargos de Presidente de la Diputacion provincial y de Vocal de la Comision provincial.

Dice un colega que pronto se rá un hecho el establecimiento de la red telefónica en Madrid y en las principales ciudades de España; y que el servicio será por cuenta del Estado.

De «Las Noticias»:

«La primera visita que ha hecho D. Marcelino Menendez Pelayo en esta isla ha sido al sepulcro del venerable mártir Ramon Lull por quien siente un cariño indescriptible.

»Acompañáronle algunos amigos

particulares tan entusiastas de las glorias pátrias como son el señor general Cotoner, D. José Maria Quadra, D. Bartolomé Muntaner, D. Tomás Forteza y otros, que escucharon de la prodigiosa erudicion del sábio académico y de su afabilidad, frases de entusiasmo para el filósofo y de cariño para la pátria que le vió nacer.

»El señor marqués de Casa-Fuerte acompañado de sus amigos políticos visitó la Catedral y otros monumentos arquitectónicos de esta poblacion, fijándose en algunos de sus detalles, y quedando altamente satisfecho de las joyas artísticas que adornan la capital de las Baleares.»

La Guardia civil de Mallorca ha intervenido con éxito estos últimos dias en los siguientes hechos:

En la recuperacion de dinero robado en el santuario de *Bon Añy* en Petra, que ascendia á más de 200 pesetas, entregando los reos al tribunal competente;

En la captura de reos y parte del dinero que estos se habian llevado forzosamente de una casa de Porreras, mientras sus habitantes estaban en la fiesta civico-religiosa de Montesion;

Y en la denuncia de tres sugetos que atropellaron á una mujer en una casa de campo del término de Inca, uno de los cuales llevaba un puñal con el que la amenazó sino accedia á sus deshonestas demandas.

Para llenar la vacante que al morir dejó el Sr. Vargas en la Inspeccion de la Contribucion Industrial, ha sido nombrado el Sr. Felani, quien, por no haber tenido cabida en la nueva plantilla, habia quedado cesante hace poco tiempo.

«El látigo» será el título del nuevo semanario cuya próxima aparicion se viene anunciando en Palma.

De «La Jornada» de Barcelona del 24:

«Entró anteayer en este puerto un vapor mercante español, procedente de Málaga y llevando en su cargamento ciento cuarenta y cuatro cajas de pasas: al ser revisadas estas por el vista de la Aduana y por los carabineros, descubrióse que contenian doscientos catorce kilos de moneda de cobre de la llamada «ochavos morunos.»

—«Entre los cadáveres conducidos anteayer tarde al cementerio antiguo de esta ciudad habia el de una mujer llamada Maria Blasco y Gener, natural de Altea, provincia de Alicante, que el dia anterior habia pasado á mejor vida á la edad de 104 años.»

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado el vapor-correo «Menorca», procedente de Palma, conduciendo los siguientes pasajeros:

D. Mateo Gamundi, José Gallí, Vicenta Sancho, Bartolomé Yerrá, Juan Orfila, Eloy Pomar, María Guasp, Lorenzo Pizá, Francisco Belorán, Miguel M readal, Martin Company, Antonio Martinez, Sor María Encarnacion, tres oficiales y una esposa, y diez y siete soldados.—Total 34.

Anuncian del Observatorio de Nueva-York el paso de un ciclón, que ha causado estragos en Galveston, Estado de Tejas.

Mallorca

El viento ha causado estos últimos días daños de consideración en los campos de la vecina isla. La fuerza con que ha soplado ha sido tal, que ha hecho destrozos en el arbolado, derribando cantidades crecidas de almendrucos, tronchando numerosos tallos en los habares y dejándolo todo, cereales y legumbres, cuales revolcados, cuales destrozados acaso sin esperanza de salvación.

—En cambio, la cosecha de uva y aceite en Mallorca se presenta este año con extraordinaria abundancia en casi todas las comarcas.

Ojalá no se malogren tan halagüeñas esperanzas!

—Continúa en Palma en número crecido el embarque de cerdos jóvenes con el propósito deliberado de engordarlos en la huerta de Valencia.

—Los labradores de Inca que, según dijimos, estaban desesperanzados respecto á la próxima cosecha, la mejora del tiempo que desde entonces han observado, hace que confíen en que la cosecha de cereales puede aún ser excelente.

—Estos días los alumnos del Instituto Balear que cursan las asignaturas de Historia Natural y de Agricultura, han salido al campo en excursión para poder posesionarse de los conocimientos prácticos de ambas asignaturas.

—Según manifiesta *El Isleño*, queda establecido en el puerto de Palma un servicio de la compañía de marineros, para embarcar y desembarcar de cualquier vapor ó buque de vela los equipajes de los pasajeros, al módico precio de un real por bulto, viniendo los marineros obligados á usar una medalla como distintivo.

—El sábado un joven de Santañy salió en una barquilla, y al hallarse lejos de tierra, estalló una furiosa tormenta, acompañada de relámpagos y truenos, que hizo zozobrar la barquilla, y el infeliz joven pereció ahogado.

La higiene de la semana debería hoy llamarse «higiene de los buzos».

Trajes impermeables, calzados impermeables, paraguas, salva-barros: estas son las principales necesidades en los días que corren de continua lluvia.

Los individuos reumáticos, los linfáticos y escrofulosos, muy impresionables por el frío húmedo, no deberán salir de casa de noche cuando la temperatura descienda, como ha sucedido últimamente, hasta dos grados sobre cero.

Los sujetos nerviosos, á quienes la falta de presión atmosférica exalta en demasía, deben procurarse á todo trance medios de suplir la falta del ordinario ejercicio.—La Higiene.

Dice un adagio que «para llegar á viejo, comenzar presto», lo que es una verdad; pero ¿cuál es el joven que sintiéndose lleno de vida y atraído por los deleitosos placeres de su edad, resiste á ellos y los acepta con moderación? Puede decirse que ninguno. Todos se dejan llevar

por la corriente y no se paran hasta sentirse postrados, sin apetencia, con el estómago extragado. Para ello ha inventado su exquisito Vino de Peptona de carne de vaca, digerida y asimilable, el distinguido químico farmacéutico M. Chapoteant, pues este alimento repara en breve las pérdidas del organismo y restablece la salud.

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

San Pedro mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Lurdes en el Carmen

El Mes de María empieza en Sta. María mañana á la noche predicando el Rdo. señor Ecnómico.

En el oratorio del santo Hospital se celebra el solemne y popular octavario consagrado á Jesucristo bajo el título de Buen Pastor; por la mañana misas rezadas á las 5 y 11/2, 6 y 11/2 y á las 8. A la noche el propio ejercicio con sermón por el Sr. Tutor Pbro., queda abierta la iglesia hasta las 10. Todo á beneficio de los pobres enfermos que ampara el Santo Hospital.

Santo de mañana.

Santa Catalina de Sena virgen y san Pelegrin confesor.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 28

De Torreveja laud «San Antonio» pat. José Montes con 6 trips. y efectos.

el 29

De Palma vapor-correo «Menorca» cap. D. Francisco Cardona con 18 trips. 34 pas. efectos y la correspondencia.

De Argel pailebot «Menorquin» patron José Ibañez con 6 trips., 6 pas., habones y efectos.

Despachados el 29

Para Ciudadela pailebot «Margarita» pat. Martín Pons con 4 trips. y lastre.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 28—4'10 t.

| | |
|---|---------|
| 4 por ciento int. | 61'350 |
| 4 p. Exterior | 61'350 |
| 4 p. amortizable | 73'500 |
| B. H. de Cuba | 90'620 |
| B. Hispano Colonial | 53'370 |
| Crédito Mercantil | 50'000 |
| Banco de Cataluña | 20'250 |
| F.-Carril de Barcelona á Francia | 67'620 |
| Fer.-Car. del N. de España | 117'750 |
| Orenses | 26'370 |
| Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. | 61'000 |
| F.-C. de Medina del C Orense y Vigo | 47'120 |

ANUNCIOS.

Subasta

El día 4 del próximo Mayo á las 4 de su tarde, tendrá lugar en la Plaza de la Constitución de Villa-Carlos, por voz del pregonero público, la subasta y remate de las casas número 20 de la calle Mayor y número 17 de la calle de Stuard de dicha Villa, con arreglo á las condiciones que abran en poder de dicho pregonero.

Camino de Santa Catalina

Los destajistas que deseen encargarse de la recomposición y rectificación del mismo, pueden ver las condiciones, antes del 10 de Mayo próximo en esta ciudad, calle de San Jorge núm. 27, donde se hallan de manifiesto.

SANDALO DE MIDY
Farmacéutico de 1ª Clase en París.

Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaliba, la Cubeba y las Inyecciones.

Depósito en las principales Farmacias

Compañía Catalana de Vapores Trasatlánticos

El día 15 de Mayo saldrá de Barcelona para
PUERTO-RICO Y LA HABANA

con la puntualidad que la Compañía tiene acreditada el magnífico vapor

JOSÉ BARÓ

admitiendo carga y pasajeros.

Se ofrece y recuerda á estos expendedores de calzado las ventajas de consideración que les proporciona esta Compañía.

Se advierte que para alcanzar la salida de dicho buque en Barcelona, la carga debe remitirse en el vapor-correo que sale de esta el domingo 11 de Mayo próximo.

Se despacha en Barcelona Plaza de Medinaceli, 5, entresuelo y en Mahon Infanta, 26.

ALTA NOVEDAD

REPRESENTACION DE UNA DE LAS FÁBRICAS

DE

MOSAICOS HIDRÁULICOS INCRUSTADOS

imitación á marmol, dibujos de alta novedad. El público menorquin puede hoy servirse de dichos adelantos obteniéndolos á precios de fábrica. Para ello pueden verse los catálogos del mosaico, donde existe una variedad de dibujos á cual más bonito, así como toda clase de cenefas adecuadas á aquellos.

También se encontrará el muestrario de ladrillos: tanto en blanco como en color. En dicho establecimiento se encontrará el GRAN BARATO en loza y cristal, vajillas de todas clases y á todos precios.

23, PLAZA DE LA PESCADERIA 23.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y Sífilis EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS ASI RECIENTES COMO CRONICAS. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA,» exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMAICA, plaza de Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA

ATTACUS PERNYI

GUSANO DE SEDA BIVOLTINO DEL ROBLE

Véndese en esta imprenta.

APUNTES sobre la aclimatación del *Attacus Pernyi* en el *Quercus Ilex* (encina comun) de Menorca: por D. Francisco Cardona y Orfila, Pbro.—4 rs.

CONTINUACION de esto *Apuntes*: por el mismo autor.—5 reales.

FIN de los mismos: por el propio.—5 rs.

Los 3 folletos juntos, 12 rs.

A BENEFICIO DEL PÚBLICO

100 SOMBREROS ÚLTIMA NOVEDAD

se acaban de recibir á precios baratísimos.

ARRA VALETA NUMERO 20

No compreis sombreros sin ver antes dicha baratura.

BAZAR CANET

MIL trages se han confeccionado para este nuevo establecimiento propios para la estación de verano y entretiempo.

Los precios que van marcados en dichos trages, todos de lana, chaviot y tricot son tan sumamente baratos que no tienen punto de comparación.

¿Cuánto vienen á costar las hechuras de un traje? 4, 5, 6 y mas duros: pues este establecimiento vende sus trages de buenos géneros inmejorables forros y un elegante corte, á 4, 5, 6 y mas duros.

Hay tambien un surtido de géneros para confeccionar trages á la medida con una baratura que es necesario se visite dicho establecimiento para convencerse de la verdad.

Casas en Villa-Carlos

PARA VENDER

Una en la calle de S. Pedro número 81 y 83, inmediatas á la Miranda de Cala fons.

Otra casa calle de S. Jaime número 33; y otra en la calle Mayor número 36.

Para informes dirigirse al interesado calle del astillo número 2, hasta las 10 de la mañana.

Para vender

Lo está la casa calle de San Fernando núm. 23. Informarán Anuncivay, 11.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.